

①

Cuero 29/48  
 Tomo p. 73  
 Cuero 23-7.848-  
 Sec editorial  
 col 1,2

116. De estos setenta son alumnos internos i los cuarenta i seis restantes externos.

LORENZO JARAMILLO Jefe Político de Salamina. Usando de la facultad que me atribuye el artº 3º de la Ordenanza provincial de 9 de octubre último. — Decreto: Artº 1º Nombro directores de caminos de los distritos parroquiales del canton Salamina en el presente año, a los individuos que se van a espresar. — Para el distrito parroquial de Aberrjal, al Sor. Juan N. Villegas; para el de Aguadas, al Sor. Juan Francisco Villegas; para el de Pacora, al Sor. José Manuel Estrada; para el de Salamina, al Sor. Miguel María de la Calle, i para el de Neira al Sor. Joaquin Arango Restrepo. — Artº 2º Los individuos nombrados tomarán posesion del destigo el dia 17 del corriente prestando el juramento constitucional en manos del alcalde del distrito respectivo. Artº 3º Cada uno de los directores gozaran de sueldo la suma de ocho reales diarios conforme lo dispone el artº 3º ya citado. — Comuníquese. — Sonson 10 de enero de 1848. *Lorenzo Jaramillo, Ambrosio Alvarez Srío.*

CAJA DE AHORROS.

Despacho del Domingo 16 de enero de 1848.

Existencia anterior	333,992 75
deposito del dia	512 "
Capitalizacion de intereses	320 "
	334,824 75
Dedúcese por retiros	800 50
	Total 334,024 25
<i>Los depositantes fueron.</i>	
Sirvientes	2
Costureras	4
	6

Administradores de turno para hoy los Señores Juan N. Mejía i Rafael Posada.

DINERO AL 1/4 Pº/100 MENSUAL.

El que lo necesite puede solicitarlo de la caja de ahorros.

EDITORIAL.

IMPORTA MANDAR ALGUNAS NOTICIAS AL CATEDRATICO DE QUIMICA EN BOGOTA.

M. Lewy al tiempo de partir de Europa para venir a hacerse cargo de la enseñanza de química, i metalurgia en la Universidad de Bogotá, pidió a la Academia Real de las ciencias algunas instrucciones relativas a las observaciones a que debiera consagrarse durante su permanencia en la capital de la República de la Nueva Granada: ellas le fueron dadas por los miembros del Instituto de Francia comisionados al efecto i fueron M. M. Arago, Serres, Beaumont, Gaudichand, Boussingault, Dupierry, Milni, Ewands i Dumas.

Estos sabios, uno de ellos bien conocido entre nosotros, han ensayado a M. Lewy hacer observacio-

nes sobre diversos ramos de las ciencias naturales i físicas, i como se comprenden en las instrucciones objetos a que el catedrático no podría consagrar su tiempo, los comisionados de la Academia confian en que él será ayudado por los amantes del progreso de las ciencias en esta parte de la antigua Colombia contando con que hasta S. E. el Presidente de la República continuará las observaciones barométricas e higrométricas que ha empezado a publicar. Interesa al honor de nuestra patria el que se corresponda a las esperanzas que han concebido los miembros del Instituto ya citados, cooperando los hombres consagrados al estudio de las ciencias naturales con los resultados de sus observaciones en cada uno de aquellos puntos sobre los cuales se encarga a M. Lewy que las haga o se las procure: el campo que se abre no es estrecho; se estiende al dominio de la astronomia, la meteorología en todas sus partes, la zoología, fisiología vegetal, agricultura, química aplicada a la economía domestica i otros muchos sobre los cuales no se necesita ser sabios profundos para comunicar algunas noticias que nunca serán perdidas i si útiles a las ciencias.

Se nos presenta pues una ocasion de dar tregua a las disputas i controversias que ningun bien producen a la sociedad i que por lo comun se versan sobre negocios que son del dominio de la tolerancia que apeteçemos para todos. Cuestiones de grande interes nacional i local tenemos hoy que reclamar la atención de los escritores públicos, i a estas se unen las que pertenecen al dominio de las ciencias i que deben contribuir al progreso del país i a que él sea mejor conocido en el extranjero.

Empeñémonos en que no decaiga el interes con que de poco tiempo a esta parte se ha empezado a mirar entre nosotros el estudio de las ciencias i de las artes: con esto contribuimos mas en beneficio de la sociedad, de la moral pública i nos oponemos con mejor suceso al torrente de los vicios corruptores de las costumbres que con ataques directos a este o a aquel individuo porque profesa tal o cual opinion o linea su fe en una u otra práctica que a los ojos de uno es absurda i a los de otro saludable i conveniente. Si no queremos ocuparnos en el cesamen de las reformas que deban hacerse en la administracion de justicia, en el régimen político i municipal, en la enseñanza i educacion de la juventud, en la hacienda pública, volvamos nuestra atención al estudio de aquellos puntos que los miembros del Instituto de Francia recomiendan a M. Lewy: en las observaciones de esta naturaleza en que no pueden tener parte ni el espíritu de partido, ni las preocupaciones ni ningun otro motivo o interes que el de descubrir la verdad, podemos consagrarnos hasta

16294

Estos setenta son alumnos los cuarenta i seis res-

nes sobre diversos ramos de las ciencias naturales i físicas, i como se comprenden en las instrucciones objetos a que el catedrático no podría consagrar su tiempo, los comisionados de la Academia confian en que él será ayudado por los amantes del progreso de las ciencias en esta parte de la antigua Colombia contando con que hasta S. E. el Presidente de la República continuará las observaciones barométricas e higrométricas que ha empezado a publicar. Interesa al honor de nuestra patria el que se corresponda a las esperanzas que han concebido los miembros del Instituto ya citados, cooperando los hombres consagrados al estudio de las ciencias naturales con los resultados de sus observaciones en cada uno de aquellos puntos sobre los cuales se encarga a M. Lewy que las haga o se las procure: el campo que se abre no es estrecho; se estiende al dominio de la astronomía, la meteorología en todas sus partes, la zoología, fisiología vegetal, agricultura, química aplicada a la economía doméstica i otros muchos sobre los cuales no se necesita ser sabios profundos para comunicar algunas noticias que nunca serán perdidas i si útiles a las ciencias.

JO JARAMILLO Jefe, Po- salamina. Usando de la ue me atribuye el artº 3º tenanza provincial de 9 de ltime. Decréto: Artº 1º directores de caminos de os parroquiales del cantón en el presente año, a los que se van a espresar. Distrito parroquial de Aber- or. Juan N. Villegas: para idas, al Sor. Juan Frán- gas: para el de Pacora, al Manuel Estrada: para el ra, al Sor. Miguel María i para el de Nerra al Sor. rango Restrepo. Artº 2º duos nombrados toma- on del destino el dia 17 te prestando el juramento onal en manos del alcalde respectivo: Artº 3º Cada los directores gozaran de uma de ocho reales diarios lo dispone el artº 3º ya omuniquese. Sonson 10 de 1848. Lorenzo Sara- brosiso Alvarez Srio.

DE AHORROS. del Domingo 16 de enero de 1848.

anterior	333,992 75
del día	512 «
on de intereses	320 «
	334,824 75
por retiros	800 50
Total	334,024 25
asitantes fueron.	2
	4
	6

radadores de turno para hoi Juan N. Mejía i Rafael

AL Pº MENSUAL. necesite puede solicitarlo le ahorros.

ATORIAL.

MANDAR ALGUNAS NOTICIAS NO DE QUÍMICA EN BOGOTÁ: al tiempo de partir, de a venir a hacerse cargo,anza de química, i meta- Universidad de Bogotá, eademiá Real de las cien- s instrucciones relativas vaciones, a que debiera durante su permanencia l de la República de la: ellas le fueron dadas mbros del Instituto de isionados al efecto i fue- rago, Serres, Beaumont, Boussingault, Dupirry, ds i Dumas. os, uno de ellos bien tre nosotros, han ensa- Lewy hacer observacio-

por via de descanso i como que otro no i sat tiempo para librarnos del de Boussingault ha del fastidio que no dejan de las cuestiones que pertenecen lítica, a la religion i a la que de estas siempre nos con el espíritu prevenido o a encontrar la verdad al bandera en que nos hemos i que lleva escrito el lema fesamos, i al que ya no sean cuales fueren las prote- hagamos.

Pero volvamos al objeto proponemos al publicar, este cual es reclamar de los Antioquia la cooperacion que prestar para contribuir a que bajos de M. Lewy sean esta provincia se le pueda niciar noticias importantes ella se brinda de un modo para esto: tenemos sitios para toda clase de observaciones en que se halla blaciones principales de la que se cuentan de una muy mui pocos pies sobre, el mar en la ribera del Cauca por grados a Medellin, Santarosa, ofrecen tambien temperaturas i condiciones ricas que deben tener influencia fenómenos i por su cesamen contribuir para la solucion de las mas de grande importancia a ciencias naturales. Tambien se drán datos para resolverlas nes de fisiología vegetal i comendadas al estudio de M. Lewy por la Academia.

En esta provincia son pocas observaciones. que se han concesionadas con el estudio física i de la historia natura lo menos nosotros no sabemos esté particular sino es lo que publicado M. Boussingault por tiempo que estuvo en ella: perdido u olvidado las que trumentos imperfectos hizo i quedan mui pocas de las i Restrepo i estos últimos la atención la tenían puesta política que traía inquietos los ánimos; se daba principio emancipación de la España.

Concluimos este artículo biamos publicar con mas por el interes que reclama el sobre que se versa, pero que no nos es posible hacer; brindando las columnas del quedo para todo el que quiera blicar las observaciones i las que tengan relacion con el de los puntos recomendados al men de M. Lewy por los miembros del Instituto de Francia: ellas blicarán de preferencia en no oficial del periódico. No que al principio no tengan esactitud deseable, sucesivamente irá corrijiendo o verificand este modo que se anda en las de observacion notando